



NOTA INFORMATIVA DEL CURSO DE CAPTURA, MANEJO Y ANESTESIA DE FAUNA SILVESTRE EN EL PARQUE NACIONAL DE AWLEIGATT, MAURITANIA

El Parque Nacional de Awleigatt, situado a 50 kilómetros de la capital Mauritana Nuakchot, ha acogido del 26 al 29 de abril de 2022, una nueva convocatoria de formación dentro del programa Ecoguardas del MITECO.

Esta actuación se enmarca en el desarrollo del Plan TIFIES y de los acuerdos de colaboración en materia de biodiversidad entre Mauritania y España y ha contado con la participación de la Embajada española.

El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) ha llevado a cabo, en el Parque Nacional de Awleigatt en Mauritania, un nuevo curso de formación del programa Ecoguardas dirigido a personal técnico, veterinarios, biólogos y cuidadores del Parque. Los objetivos de la formación se han dirigido a aportar a sus participantes una visión global y práctica de los procedimientos de captura y anestesia, enfocado a reforzar la seguridad en los protocolos de manejo de la fauna silvestre.

El curso se ha desarrollado en coordinación con el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible de Mauritania y la Dirección del Parque Nacional de Awleigatt y ha contado con la presencia institucional de altos cargos de la administración mauritana y el responsable de la Segunda Jefatura y Encargado de Asuntos Culturales de la Embajada española en Nuakchot.

El formato del curso ha sido teórico-práctico. Las dos primeras jornadas han estado dirigidas a impartir los temas relacionados con el manejo manual, la prevención de patologías asociadas al estrés de captura, bases farmacológicas, equipamiento, anestesia y monitorización. La jornada práctica ha consistido en recrear dos procedimientos de captura y anestesia *in situ* con un Orix gacela y un Nyala.

A la finalización del curso, se hizo entrega del material de botiquín comprado para el curso, así como equipamiento donado por “Dan Inject Iberia” consistente en cerbatana y dardos completos tanto para rifle como para cerbatana.

PROGRAMA ECOGUARDAS, COMPROMISO INTERNACIONAL DEL PLAN TIFIES

El Programa Ecoguardas tiene como objetivo mejorar la formación y capacitación de aquellas personas encargadas de la custodia del territorio y dotarlos con equipamiento y tecnologías adecuadas para optimizar el desarrollo de sus funciones y mejorar sus condiciones laborales.

El Programa Ecoguardas deriva del Plan de Acción Español contra el Tráfico Ilegal y el Furtivismo Internacional de Especies Silvestres (Plan TIFIES); Plan que recoge los compromisos asumidos por España en el contexto del Plan de Acción de la UE contra el tráfico ilegal de vida silvestre. Estos compromisos han sido asimismo integrados en los documentos estratégicos de la administración española para con el continente africano, particularmente el *Programa de Acción Foco África 2023*, de la acción exterior de España en África que desarrolla el *III Plan África: España África desafío y Oportunidad*¹, destacándose el compromiso de España por acercar “nuestras respectivas sociedades” ... “dispuestos a convertirnos, en la medida de lo posible, en co-protagonistas de una historia que, en el siglo XXI, va a cambiar, de nuevo nuestro devenir”².

Este Programa a su vez está alineado con la iniciativa europea NaturÁfrica, que forma parte la Estrategia de la UE sobre biodiversidad para 2030 y del Pacto Verde europeo. Esta iniciativa nace para apoyar la conservación de la biodiversidad en África, poniendo énfasis en proporcionar estabilidad y crear oportunidades de empleo en las comunidades locales asociadas a la vigilancia, promoción y conservación la vida silvestre.

¹ http://www.exteriores.gob.es/Portal/es/SalaDePrensa/EIMinisterioInforma/Paginas/Noticias/20210328_MINISTERIO06.aspx

² Josep Borrell. Preámbulo del III Plan África: España y África: desafío y oportunidad.